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2021,
UNE ANNÉE RICHE
EN ÉVÈNEMENTS !



Chers Ciroises  et Cirois, 

Lorsqu’une nouvelle année commence, chacun d’entre nous présente à sa famille, ses amis, ses proches, des 
vœux sincères de bonne et nouvelle année.

Je souhaite donc, et de tout cœur, en mon nom personnel, en celui du conseil municipal, et du Centre 
Communal d’Action Sociale à chacun d’entre vous, une excellente année, préservée de tous les tracas de la 
vie.

En cette période si difficile que nous traversons tous, il m’apparait d’autant plus important de formuler des 
souhaits de bonheur et santé à tous.

Que l’an nouveau voit la réalisation de vos désirs les plus chers qu’ils soient familiaux, professionnels, sportifs 
ou autres. Je souhaite également et espère que 2022 sera l’année où la pandémie de la Covid 19 sera enfin 
jugulée.

Que l’année 2022 soit source d’espoir de progrès en tout genre, avec une pensée particulière pour ceux qui 
sont les plus démunis ou qui souffrent de solitude ou d’isolement, et pour celles et ceux qui nous ont quittés 
en 2021.

Le fossé entre les générations s’aggrave. Je pense ici à notre équipe du CCAS qui s’évertue à tendre la main 
aux Ciroises et Cirois qui sont en difficultés. Devant cette situation, je rêve, parfois, à ce que chaque citoyen 
consacre un peu de temps à une action d’intérêt communal. Réinventons de nouvelles façons de créer du lien 
social.      
 
Pour ma part, je remercie particulièrement l’équipe qui m’entoure pour son investissement, ses compétences 
et son dévouement à la chose publique. Ils sont de précieux maires adjoints ou conseillers délégués, dont il 
faut saluer le sérieux et la disponibilité. 

Les conseillers municipaux dans leur ensemble ne sont pas en reste pour apporter leur pierre à l’édifice, mais 
aussi d’être bien entouré par la Directrice Générale des Services, l’ensemble des personnels communaux, 
administratifs et techniques qui s’investissent dans leur mission de service public.

Et puis, il y a les associations locales qui complètent cet ensemble et sans qui, nous serions quelque peu 
handicapés. Merci aux présidentes et présidents de ces associations et l’ensemble des bénévoles qui 
accomplissent des prouesses dans de nombreux domaines de la vie municipale.

Au moment où certains rêvent, pour mieux nous dominer, d’une société qui génère le repli sur soi, la peur 
de l’autre, le communautarisme, l’affrontement intergénérationnel, ethnique ou religieux, créons les liens au 
rapprochement des êtres humains. 

Encore une fois Ciroise et Cirois, chers amis je vous souhaite 
de construire une excellente année 2022. 

Bonne lecture à toutes et tous.
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Le projet d’installation d’un radar 
tourelle au Tillet prend forme. 
Monsieur le maire, les adjoints au 
maire en charge de la sécurité et 
des travaux et des membres de 
la Direction Départementale des 
Territoires se sont rendus sur site le 
jeudi 20 janvier.

Nous ne sommes malheureusement 
pas en mesure de vous donner un 
délai concernant la date de mise en 
place effective.

SÉCURITÉ ET VOIRIE

• Réunion au service départemental d’incendie et de secours (SDIS) pour émettre un avis favorable à la reconstruction de l’école 
primaire du Tillet, une salle de classe et une cantine scolaire.

• Réunion avec la Société Daché pour une étude concernant la mise en place de la vidéo protection, réception des sociétés 
Prunevieille (Saint Denis) et City-protec (Amiens). Ces deux dernières ont décliné l’offre. Un courrier a été adressé au Colonel 
commandant le groupement de gendarmerie de l’Oise pour obtenir l’avis du gendarme référent afin de bénéficier de subventions.

• Réunion avec le Conseil régional pour la conformité des arrêts de bus scolaires.

• Réception du Commandant DUCHOSSOY, Chef de Groupement du SDIS pour visiter le CPI en présence du Sergent-chef WYON, 
chef de centre, et du Lieutenant PLUTA chef de centre de Mouy.

• Suite au feu de 3 maisons au Clos de la boucle d’eau à Mello et à la non intervention forcée des pompiers du CPI, pourtant 
disponibles, Monsieur Guérinet, maire, et monsieur Baudson, adjoint à la sécurité ont été reçus par le contrôleur général Luc 
CORACK, directeur départemental, afin de solliciter une solution pour que les pompiers du CPI puissent intervenir sur Mello.

À ce sujet, le contrôleur général s’est déplacé à Cires-lès-Mello le 17 novembre pour nous informer que suite à la promulgation de 
la Loi Matras, les CPI pourront, dès la publication des décrets d’application, étendre leurs compétences opérationnelles à d’autres 
communes.

• Réception de la société LIFEAZ pour l’achat d’un défibrillateur automatique, celui-ci devrait être placé en extérieur au niveau de 
la pharmacie (accessible au grand public).

• Réception par le maire et le premier adjoint, de Mr LOOF de la Préfecture pour la mise en place d’un radar à l’entrée sud de la 
commune.

• Mise en place de bacs à fleurs en lieu et place des barrières disgracieuses servant au plan Vigipirate au niveau des deux écoles 
du Tillet.

L’agenda

Passage de la balayeuse

Un radar au Tillet ! 300 euros d’aide pour l’achat 
d’une alarme
Pour lutter contre les cambriolages, le Conseil départemental 
de l’Oise a décidé d’octroyer aux personnes de plus de 65 ans,  
une aide de 300 € à l’acquisition d’une alarme anti-intrusion.

Ce soutien financier est attribué sans condition de ressources 
et versé au bénéficiaire à la réception de sa facture.
L’aide n’est pas limitée dans le temps.
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FINANCES, TRAVAUX, URBANISME ET CIMETIÈRE 

L’équilibre du budget de fonctionnement a été tenu avec un léger excédent final malgré la dérive que les habitants subissent du prix 
de l’énergie.  Le souhait de l’équipe municipale est de réaliser le maximum d’actions à la mesure de nos moyens pour redynamiser la 
vie de notre commune. 

Dans cet esprit, nous pouvons citer :

• La fête du 14 juillet, reportée dans un 1er temps en raison des conditions météorologiques et qui a connu un franc succès. 
• La fête de Noël sur la place de l’église les 19 et 20 décembre.
• Le renouveau de notre bibliothèque municipale. 
• L’action de notre CCAS qui a repris toute sa place et qui possède son propre budget. Il est le bras armé de notre commune dans 

le domaine social.

Un budget maîtrisé 

Entretien : de nombreux projets

Des travaux nécessaires pour l’avenir

Un investissement surveillé

La réfection d’une tranche de l’éclairage public en LED réalisée 
au mois de décembre.

Achèvement de la rue de Blaincourt qui a débuté le 12 janvier 
2022.

L’école primaire reste notre priorité. Le calendrier a été tenu 
jusqu’au dépôt du permis de construire début août qui vient 
de nous parvenir. 

Les consultations d’entreprises prennent du retard et nous 
sommes inquiets à la fois d’une certaine dérive des coûts 
(augmentation massive du bois notamment) et du calendrier 
d’exécution (disponibilité à la fois des matériaux et surcharges 
des entreprises) dans le contexte économique actuel.

Même si cela parait être sans fin, le projet des revêtements de 
voirie a été particulièrement important cette année : Rue de 
la Mairie, Chemin de Maysel, partie de la route de Foulangues.

Le terrain de football au Tillet a bénéficié d’une régénération 
complète après des années d’abandon.

Fin 2020, une partie des tombes anciennes en état d’abandon 
ont été enlevées. Une suite devait intervenir en 2021. Les 
tombes concernées ont été marquées (avec 3 réclamations 
qui seront prises en compte). Là aussi, les travaux seront 
effectués avec un décalage début 2022.

La clôture du nouveau cimetière est en cours de réfection et 
sera revue également entièrement en 2022. Par ailleurs, la 
pratique de la crémation étant de plus en plus courante, deux 
nouveaux éléments supplémentaires vont être installés près 
de ceux existants et presque complets.

FINANCES

TRAVAUX

Plan local d’urbanisme

Si les règles de PLU n’ont pas changé, vous avez été nombreux 
à déposer des dossiers de travaux. Très peu ont été acceptés 
en première instance.

Nous regrettons la règlementation qui nous impose 
d’envoyer immédiatement au service instructeur le dossier 
alors qu’un examen rapide nous laisse présager un retour 
pour un dossier incomplet.

URBANISME

CIMETIÈRE
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VIE ASSOCIATIVE ET ÉVÈNEMENTS

Le début d’année a été compliqué pour les associations, jonglant entre couvre-feu, confinement et jauges autorisées.  Seule l’arrivée 
du pass sanitaire en juin a permis une réelle reprise des activités en intérieur comme en extérieur, les gestes barrières restant 
cependant de mise. 

Le forum des Associations s’est tenu le 4 septembre 2021 au gymnase Céline Goberville.

26 associations étaient présentes, dont 5 nouvellement implantées à Cires les Mello :

• Le Basketball de Montataire
• Move !
• Jump à Cires
• Acte d’impro
• Tennis de Table de Senlis

Un retour attendu

Pour la fin de l’année, des festivités ont eu lieu les 19 et 20 
décembre, sur le parvis de l’église, avec notamment, une 
patinoire, un spectacle de rue, différents stands sur le thème 
de Noël, et bien sûr, la venue du Père Noël. 

Des associations se sont jointes au programme et ont proposé 
des gourmandises à déguster sans modération (crêpes, 
boissons chaudes, biscuits de Noël, sucreries…). Des chants 
de Noël ont été entonnés par des groupes chantants (Cires 
Mélody & et les enfants de Musique à Mello).

Fête de Nöel

VIE ASSOCIATIVE

ÉVÈNEMENTS

Afin de pallier à l’absence de festivité dû à la crise sanitaire, 
une fête rassemblant la population ainsi que les associations 
ciroises, a été envisagée pour le 14 juillet. 

La météo ayant été capricieuse cet été, les festivités ont 
été décalées de quelques jours, et c’est donc sous un soleil 
radieux que s’est déroulée cette journée festive avec de 
nombreuses associations qui ont répondu présentes. Des 
structures gonflables et des jeux d’eau ont été installés sur le 
stade Henri Bailly, pour le plaisir des petits et des grands. 

Beaucoup de visiteurs ont pu profiter de cette journée qui 
s’est soldée par un défilé de lampions en association avec la 
Commune de Mello, suivi d’un superbe feu d’artifice.

Fête Nationale du 14 juillet 
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Au delà de l’aspect esthétique du paysage, les différents enjeux collectifs qui 
ont émané de la réflexion commune ont été le fil conducteur dans le choix des 
matériaux : 

• Garder la maîtrise des dépenses avec un rapport Qualité/Prix abordable 
(avantages, inconvénients, robustesse, durabilité, facilité d’entretien...des 
différents matériaux),

• Réduire les déchets et déjections sur la voie publique (augmentation du 
nombre et de la capacité de contenance des corbeilles, redéfinition de certains 
emplacements, installation de distributeurs de sacs biodégradables),

• Optimiser la collecte des déchets (praticité de vidage pour les agents 
communaux, corbeilles de tri),

•  Respect de l’environnement cirois avec un mobilier au design en adéquation.

Quinze années d’ancienneté : défraîchi, détérioré, rafistolé à maintes reprises, parfois invisible dans l’espace public… La question de la 
nécessité du renouvellement du mobilier urbain ayant été posée, les 15 membres de la Commission « Cadre de Vie, Développement 
Durable » se sont réunis en février 2021 pour une discussion autour de ce projet d’investissement.

En 2020

(déjà existants)

32 20 +13 45

20 13 +4

+7

24

70

En juin 2021
Au total sur la 

commune
Remplacement

Corbeilles

Bancs

Bornes de propreté

Supplément

CADRE DE VIE ET COMMERCES

Force est de constater que l’état de propreté des trottoirs ne s’est pas amélioré, voire a empiré et ce, malgré la mise à disposition de 
distributeurs de sacs pour faciliter le ramassage des déjections canines. Il semblerait que certains propriétaires n’aient que faire du 
bien-être de la collectivité.

Un mois de Novembre cauchemardesque !

Dissimulés parmi les feuilles tombantes de l’automne... cette saison a visiblement été une aubaine pour les peu scrupuleux, de 
s’affranchir de la corvée de ramassage certes estimée peu ragoûtante mais responsable et respectueuse de l’environnement et 
d’autrui. Chaussures, cartables à roulettes, poussettes... souillés par ces excréments qui jonchent et tapissent littéralement les sols.
Le « slalom urbain » n’étant pas une discipline olympique, nos chers petits écoliers ainsi que la population piétonne ciroise se seraient 
certainement vu monter sur le podium en considérant l’entraînement intensif et forcé auquel ils sont soumis tous les jours. 

La politique de répression n’étant pas celle que nous défendons : nous ne désespérons pas mais comptons au contraire sur une réelle 
prise de conscience, une responsabilité engagée, un civisme assumé et un profond respect pour la collectivité de chaque habitant. 
Dans l’union, pour une ville propre.

Le commerce et l’artisanat de proximité constituent une richesse et un atout économique. Bien qu’il soit difficile d’étendre l’offre 
sur la commune, les fonds de commerce et locaux à disposition étant limités, ont été mis en place ou se sont installés en 2021 : PMU 
(Café de la Gare, chez Yvan et Zak), le Pizza Truck «Pizza di Massimo» au city stade du Tillet ains que le dépôt de pain au Café Annovi 
du Tillet (approvisionné par la boulangerie Vicogne).

Les crottes, y’en a ras les bottes !

Du nouveau dans le paysage urbain

CADRE DE VIE
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Nouvelles activités

COMMERCES
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Annulée les deux années précédentes, le corps enseignant et la municipalité 
ont souhaité maintenir la classe de neige cette année malgré la situation 
sanitaire incertaine. 

67 enfants des classes de CM1 et CM2 de l’école élémentaire Jean de la 
Fontaine ont pu bénéficier de ce voyage scolaire à Bellevault en Haute-
Savoie du 4 au 13 janvier dernier, financé à 50 % par la municipalité pour les 
enfants habitant la commune.

Au programme, ski, chiens de traineaux, balade en raquette, visite de la 
fromagerie, tourneur sur bois et bien sûr classe à la montagne. Les enfants 
ont pu pleinement profiter des activités et de la neige bien présente.

Malgré ce dépaysement, certains enfants ont malheureusement été rattrapés 
par la Covid 19 pendant le séjour (heureusement asymptomatiques). 

Un grand remerciement aux enseignantes, Mesdames JOAN, LANAPATS et 
MARTIN, qui ont été contraintes de s’adapter chaque jour à l’évolution de la 
situation. 

Séjour en classe de neige

ÉDUCATION
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Nouvelle rentrée scolaire de septembre pour 391 enfants de notre commune et pour la deuxième année consécutive, au cartable, à 
la trousse, aux stylos… s’ajoute le masque obligatoire pour nos jeunes écoliers. 

La pandémie est toujours bien présente et les protocoles de l’éducation nationale se succèdent, entrainant tantôt des fermetures de 
classe, tantôt des évictions d’élèves. 

Nous avons conscience de la situation compliquée qui s’impose à nous tous, enfants, parents, enseignants, agents communaux.
Le travail effectué conjointement entre les différents services permet d’assurer une meilleure gestion de cette période compliquée.

Les effectifs des classes dans les 4 écoles :

• École Maternelle Jean de la Fontaine : 89 élèves répartis 
dans 4 classes,

• École Maternelle du Tillet  : 46 élèves répartis dans 
3 classes,

• École élémentaire Jean de la Fontaine  : 155 élèves 
répartis dans 7 classes,

• École élémentaire du Tillet  : 101 élèves répartis dans  
5 classes.

Les effectifs sont malheureusement en baisse avec 23 enfants 
scolarisés en moins par rapport à la rentrée de septembre 
2020.

Déposée le 29 mars 2021, la demande de subvention dans le 
cadre de l’appel à projets pour un socle numérique dans les 
écoles élémentaires a été acceptée par l’Education Nationale. 

Cet investissement permettra d’équiper 6 classes des 
écoles élémentaires en Écrans Numériques Interactifs 
(ENI) ou Vidéoprojecteurs Interactifs (VPI), PC, ressources 
numériques.

Mardi 9 novembre, plusieurs classes des deux écoles 
élémentaires de Cires-lès-Mello ont rendu hommage aux Morts 
pour la France pendant la 1ère guerre mondiale.  

Après le discours de Monsieur le Maire, des lettres de poilus ont 
été lues par les élèves et la Marseillaise a été entonnée. 

À l’issue de la cérémonie, les enfants se sont recueillis et ont 
déposé une gerbe sur la sépulture d’Yvon COUTARD. 

Ce dernier était président de la section des anciens combattants 
de Cires-lès-Mello et président adjoint des anciens combattants 
de l’Oise, avant son décès en novembre 2020.

Remercions tous les élèves, leurs enseignants, 
Monsieur l’inspecteur de l’Éducation Nationale, 
les autorités militaires, les anciens combattants et 
toutes les personnes présentes pour ce moment de 
recueillement important. 

Coût total collectivité (TTC) pour l’ensemble du projet : 
29 036,56 € 

Subvention obtenue de l’Etat : 18 671,84 €
soit un taux de subventionnement de 64,30 %

Coût total collectivité (TTC) pour l’ensemble du projet : 
4 000,00 €

Subvention obtenue du Conseil Départemental :  1320 €
soit un taux de subventionnement de 33 %

(assiette maximale subventionnable)

Les ordinateurs des directions des écoles vont être 
prochainement changés. Datant pour la plupart de plusieurs 
années et ne prenant plus en compte certains logiciels et 
mises à jour, la municipalité a décidé de procéder à leur 
renouvellement. 

Pour se faire, une subvention a été obtenue auprès du Conseil 
Départemental.

Sur Cires Centre, Mesdames LACOMBE, BOST et CALIPPE 
rejoignent l’école maternelle du Centre. 

Mesdames LAVOLLÉ et RENAULT rejoignent quant à elles 
l’équipe enseignante de l’école primaire Jean de la Fontaine.

Au Tillet, Monsieur RECOLIN quitte son poste de direction à 
l’école élémentaire. Il est remplacé par Madame FOURNIER, 
ancienne directrice de l’école maternelle.

Ce jeu de chaises musicales entraine la nomination de Monsieur 
VIMEUX au poste de directeur de l’école maternelle.

Une scolarité rythmée par la pandémie

Zoom sur nos écoles

Le numérique dans les écoles élémentaires

Commémoration Armistice 1918 – carré militaire 

ÉDUCATION

ÉDUCATION



RESTAURATION SCOLAIRE ET DÉVELOPPEMENT DURABLE DÉVELOPPEMENT DURABLE ET CULTURE
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Soucieuse d’améliorer encore le « bien manger » des enfants à la restauration scolaire, la commune a décidé de ne pas renouveler le 
contrat avec notre ancien prestataire et a relancé un appel d’offre cet été.

C’est la société SAGÈRE, située à Bresles (60) qui a été retenue. La proximité de la cuisine centrale est un atout en terme de qualité 
et de réactivité. 

Le repas BIO, mis en place l’an dernier, a été maintenu et nous avons ajouté également 30 à 50 % de produits locaux ou issus de 
circuits-court.

Les 1ers retours oraux des enfants concernant les nouveaux repas sont positifs. Un questionnaire ludique leur sera prochainement 
remis afin de connaître leurs goûts et ainsi cibler nos efforts en terme de choix et de qualité de menus.

Opération initialement menée de façon discrète, la présence 
inhabituelle de certaines personnes a vite éveillé les soupçons et 
la curiosité de plus d’un enfant.

Le but de notre visite ayant été divulguée en milieu de semaine, 
une agréable ambiance sportive s’est installée à la cantine avec 
pour les plus compétitifs, «  la ferme intention de rendre son 
assiette vide ».

Avec une excellente moyenne de 64,71 g de biodéchets jetés 
par jour et par convive, les enfants, premiers participants et 
acteurs, ont été récompensés pour leur excellent résultat et 
leur exemplarité par la remise d’un diplôme dans les locaux de la 
restauration scolaire.

La réduction de 50 % des biodéchets restant l’objectif à atteindre, 
il faudra encore réaliser des efforts mais aucun doute au regard 
des résultats, que ce dernier sera atteint.

Ce protocole de pesées sera reconduit, notamment pour la cantine scolaire du Tillet.

L’équipe municipale remercie à nouveau l’ensemble du personnel de restauration pour leur participation, leur accueil et leur 
contribution quotidienne à la sensibilisation de nos enfants à la prévention du gaspillage alimentaire.

La semaine du 12 au 16 février 2021, une campagne de pesées au sein de la restauration scolaire Jean de la Fontaine a eu lieu. 

La municipalité et le personnel de restauration ont répondu présents pour effectuer les premières pesées de denrées restantes, dans 
le but d’établir un diagnostic suite à l’appel à projet de lutte contre le gaspillage alimentaire en restauration collective. 

Cette action était menée dans le cadre du Programme Local de Prévention des Déchets Ménagers et Assimilés de la Communauté 
de communes Thelloise (PLPDMA).

L’équipe constitutive 

• Mme Gaëlle CHABOT (Chargée de prévention des déchets à la Thelloise),
• Mme Maryse TOUROUL (Responsable de la restauration),
• M. Thomas BERTRAND (Conseiller municipal et Représentant de la Commune dans le PLPDMA),
• M. Fabien DELVALLET (Adjoint au maire en charge de l’Éducation, la Culture et la Communication),
• Mme Florence MICHEL (Conseillère municipale déléguée pour le Développement durable, Concertation des habitants, 

Commerce, Cadre de vie).

Les résultats :

Le choix des produits locaux et circuits-court

Lutte contre le gaspillage alimentaire en restauration collective

RESTAURATION SCOLAIRE

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Repas servis par jour
(élémentaires)

Repas servis par jour
(maternelles)

Moyenne sur la semaine

Repas servis pour la semaine 
du 12 au 16 février 2021

Quantité de biodéchets
jetés au total sur la semaine 

672

125 43

33,14 kg

110 g

64,71 g

Moyenne Nationale

Moyenne Groupe scolaire Jean de La Fontaine

Quantité de biodéchets
jetés par jour et par enfant

Un axe fort de notre programme culturel était le développement de la bibliothèque municipale et la création d’actions visant l’accès 
à la culture pour tous et à tout âge. Courant 2021, de nombreuses mesures ont été mises en place afin de redonner vie à notre 
bibliothèque municipale :

• Le recrutement de Marina au poste de bibliothécaire, épaulée de nombreux bénévoles pour la gestion quotidienne,

• L’amplitude horaire passe de 5 heures à 19 heures d’ouverture au public,

• Le jeudi matin, les assistantes maternelles retrouvent un créneau leur étant dédié. L’après-midi est quant à lui réservé aux écoles 
communales,

• Le maintien de la cotisation annuelle à 5 € pour les adultes et le retour à la gratuité pour les moins de 18 ans, ce qui a entrainé 

une forte augmentation des inscriptions,

• Des activités proposées tout au long de l’année certains samedis après-midi,

• Une nouvelle signalétique sur la façade de l’établissement,

• Une convention avec la Médiathèque de l’Oise a été renouvelée et un futur agrandissement des locaux est prévu.

Dans la continuité de la démarche précédente, à savoir jeter le moins possible voir aucune nourriture, la municipalité a fait don des 
repas non consommés en raison de la fermeture et de classes et d’évictions d’enfants.

 À ce jour,  le SAMU social de l’Oise et l’association des Compagnons du Marais ont pu bénéficier de 125 repas qui ont été distribués 
aux plus démunis de notre territoire.

Redynamisation de la bibliothèque

Dons de repas à des organismes sociaux

CULTURE



Comme Céline GOBERVILLE, vice-championne olympique aux J.O. de Londres,
de nombreuses fois championne d’Europe, championne du Monde, 

des sportives ciroises ont choisi de s’illustrer dans une carrière sportive.

Le bulletin municipal (BM) a choisi de rencontrer deux femmes, Raphaëlle LOPES (RL) et Ysaline TARANTOLA (YT), 
qui s’illustrent dans le sport, l’une dans le football, l’autre dans l’athlétisme. 

BM : Quel est ton sport ?
RL/ Je pratique le football.
YT/ J’ai pratiqué de nombreux sports depuis mon enfance, 
j’ai commencé par pratiquer la gymnastique, la danse, le 
judo puis le handball j’étais une vraie touche à tout. Puis, j’ai 
découvert l’athlétisme en 2013, sport que je pratique depuis.

BM : Quel est le pire cliché machiste dont tu as été 
témoin ou victime dans ta carrière ? 
RL/ Depuis maintenant 6 ans en plus de jouer, j’encadre des 
équipes. Un jour, nous étions en tournoi avec mon équipe de 
garçons, nous étions arrivés en quart de finale, à la mi-temps 
nous perdions 1-0. Pour remobiliser l’équipe je leur ai donné 
des consignes et des encouragements. Le match reprend, 
l’entraineur de l’équipe adverse passe derrière moi et me 
dit sur le ton de l’humour : « Vous ne gagnerez pas, les petits 
ne vont pas t’écouter, tu es une femme, tu n’y connais rien. ». 
Le match se termine, nous avons gagné 3-2, par fair-play je 
lui sers la main à la fin de la rencontre et lui dis : « En plus de 
m’avoir écoutée, ils vous ont battu ». Nous lui avons répondu 
sportivement et de la plus belle des manières…
YT/ J’ai eu la chance de ne jamais avoir eu à faire à ce genre 
de réflexions dans le milieu sportif dans lequel je suis. La 
bienveillance, la tolérance et le respect au sein de mon 
club sont des valeurs que tout le monde partage. J’ai par 
contre déjà pu constater certaines remarques dans le milieu 
professionnel dans lequel je travaille. J’exerce en tant que 
vendeuse dans une grande enseigne de sport, et certains 
clients pensent que mes collègues féminines et moi-même ne 
sommes pas à même de leur délivrer des conseils concernant 
les produits. Ils préfèrent s’adresser à mes collègues 
masculins, ayant eu la même formation que nous.

BM : Qu’est-ce que 
vous diriez aux femmes 
intéressées mais qui 
n’osent pas se lancer ?
RL/ Qu’elles ne doivent 
pas hésiter une seconde, 
le football est un sport 
avec beaucoup de valeurs : 
le respect, la solidarité, 
le dépassement de soi, 
l’esprit d’équipe et surtout 
le plaisir.  Ce sport et 
notamment la gestion de 
mon équipe féminine U16 
m’ont beaucoup apporté 
en maturité.

YT/ De nos jours le sport est accessible à toutes, qu’importe 
notre sexe, notre âge, notre niveau. Nous sommes toutes 
capables, il suffit de trouver un sport qui vous plaise et de 
s’entourer de personnes bienveillantes qui vous poussent à 
donner le meilleur de vous-même. Je suis fière de voir que 
d’une année à l’autre de plus en plus de femmes franchissent 
le pas et se licencient au sein du club. L’athlétisme, comme le 
sport en général, m’a redonné confiance en moi, m’a permis 
de me dépasser, d’oser et de faire de belles rencontres. 
Lancez-vous, vous ne le regretterez pas !

BM : Tu confirmes néanmoins qu’une femme doit 
davantage « faire ses preuves »…

RL/ Malheureusement de 
nos jours oui, les femmes 
doivent « faire leurs preuves », 
encore plus dans le domaine 
d’un sport dit «  masculin  ». 
Elles doivent montrer que 
leurs performances et leurs 
physiques sont autant légitimes 
que ceux d’un homme.
YT/ C’est malheureusement 
un fait réel. Que ce soit 

dans le milieu sportif ou professionnel, on constate que les 
femmes ont toujours cette sensation de devoir en faire plus 
afin d’être considérées au même niveau que les hommes. 
C’est une chose que je constate plus dans mon travail que 
dans mon activité sportive. Je reste tout de même optimiste 
quant aux changements de mentalité et j’espère qu’un jour 
on cessera de mettre une telle pression aux femmes.

BM  :   Comment concilies-tu vie professionnelle,  
vie privée et entraînement ? 
RL/ Le maître mot est  : L’O.R.G.A.N.I.S.A.T.I.O.N  ! Car ces 
moments sportifs prennent du temps, alors par le biais 
d’un planning, je prédéfinis ma semaine ce qui me permet 
de concilier vie étudiante, vie sportive et ainsi vie privée. 
En prenant garde de toujours faire passer mes révisions en 
priorité !
YT/ J’ai un rythme de vie plutôt actif, concilier deux 
séances d’entraînement par semaine minimum avec ma 
vie professionnelle est parfois compliqué en termes 
d’horaires. Cette année j’ai aussi entrepris une reconversion 
professionnelle, une chose en plus à ajouter à mon planning 
bien chargé. La clé c’est de savoir s’organiser et de prioriser 
certaines choses. Il m’arrive de devoir faire l’impasse sur 
certains entrainements en fonction des semaines que je peux 
avoir, j’évite au maximum de subir mon emploi du temps. 
Il est très important pour moi de conserver une activité 
physique, ça me permet de décompresser et de sortir de ma 
routine quotidienne. 

Projet de Ysaline TARANTOLA : Participation au Raid des Alizés. 

Le raid des Alizés est un raid sportif caritatif 100% féminin. En 

2022, nous allons représenter l’Association ‘Du Sport et Plus’, 

qui permet de mettre le monde du sport au service des enfants. 

Les bénévoles, grâce aux fonds récoltés embellissent le quotidien 

des enfants hospitalisés en leur fournissant du matériel sportif et 

ludique ou en leur faisant participer à divers évènements sportifs. 

Nous participons donc à ce raid afin de récolter des fonds pour 

cette association. En fonction de notre classement aux diverses 

épreuves le montant sera plus ou moins élevé c’est pourquoi nous 

voulons donner le meilleur de nous-même lors de ce raid. L’heure 

est aux entraînements acharnés et à la recherche de subventions 

pour pouvoir participer.

Club de Raphaëlle Lopes

5 ans à 15 ans, joueuse au club de l’Us 

Cires-Lès-Mello

De 2016 à aujourd’hui, éducatrice 

d’équipes jeunes à l’Us Cires-Lès-Mello 

De 2018 à 2021, joueuse au FC Chambly 

À ce jour, joueuse à l’Us Cires-Lès-Mello

BM : As-tu des modèles ?
RL/ Depuis toujours et par la transmission de mes origines 

portugaises, j’admire le parcours et la carrière de Cristiano 
Ronaldo. Partir de rien, s’entraîner sans relâche, faire 
beaucoup de sacrifices pour en arriver à l’excellence, c’est 
un exemple de parcours dans le sport mais aussi dans la vie. 
En tant que modèle féminin, j’apprécie beaucoup Sakina 
Karchaoui, en effet, nous occupons le même poste sur le 
terrain : arrière gauche. Elle n’a que 25 ans et a très vite 
fait partie des meilleures joueuses de l’équipe de France 
féminine, elle évolue en ce moment même au sein du Paris 
Saint Germain, club référent dans le football féminin.
YT/ Je n’ai pas vraiment de modèles, seulement de 
nombreuses personnes qui m’ont inspirée tout au long de 
ma vie, mes parents qui m’ont toujours poussée à faire de 
nouvelles choses, toutes les personnes faisant parti de mon 
club d’athlétisme et mon coach, qui sont une réelle source de 
motivation pour moi lors des entraînements et mes collègues 
de travail qui m’ont aussi permis de réaliser que n’importe 
quel défi est à la portée de tous. Toutes ces personnes m’ont 
aidée à me dépasser et m’ont fait réaliser que l’athlétisme 
était aussi un sport d’équipe.

BM : Qu’est-ce que tu répondrais à ceux qui pensent 
toujours que c’est « un sport de garçons ? »
RL/ Je leur répondrai qu’il faut arrêter ce genre de préjugé, 
les mentalités ont bien évolué. Aucun sport n’est attribué au 
genre d’une personne, le football est une discipline ouverte à 
tous, depuis de nombreuses années et grâce à la médiatisation 
de plus en plus forte du football féminin de nombreuses filles 
s’inscrivent, notamment au club de Cires-lès-Mello.  
YT/ La mixité dans le milieu de l’athlétisme a beaucoup 
évolué. Les épreuves sont tout autant accessibles quel que 
soit notre genre. Je pense qu’aujourd’hui on ne peut plus dire 
qu’il y a des sports pour les filles ou pour les garçons, il y a 
simplement le sport que l’on a envie de pratiquer, celui qui 
nous fait vibrer et nous rend heureux.

BM : À quel âge as-tu commencé ?
RL/ J’ai commencé la pratique du football à l’âge de 5 ans,
au club de Cires-lès-Mello.
YT/ J’ai commencé l’athlétisme en tant que cadette, j’avais 
17 ans, j’étais lycéenne.

BM : Pourquoi as-tu choisi ce sport ? 
RL/ Je suis née de parents footballeurs, toute ma famille et 
moi pratiquons le football depuis de nombreuses années, j’ai 
grandi dans ce milieu, je vis et respire football au quotidien… 
Alors je ne pense pas avoir choisi le football, je suis née avec !
YT/ Je me souviens avoir regardé les championnats du 
monde d’athlétisme à la télé en août 2013, j’avais été très 
admirative de voir autant de disciplines et d’athlètes réunis 
dans un même stade. J’aimais déjà beaucoup la course à 
pied donc c’est tout naturellement que j’ai voulu découvrir 
ce sport.

BM : As-tu hésité avant de faire ce sport ?
RL/ Pas une seule seconde, j’ai depuis toujours vu mes 
proches pratiquer ce sport, je me suis prise de passion 
avec eux. Ma famille étant très impliquée dans la vie 
du club de notre ville, c’était quelque chose d’évident. 
YT/ J’ai hésité un moment avant de faire mes recherches 
pour trouver un club, je me suis demandé si j’allais être à la 
hauteur d’intégrer un club avec mon niveau de débutante, 
et si j’allais m’épanouir dans ce sport que je pensais plutôt 
individuel.
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REVUEREVUE

ARTICLE : DES SPORTIVES CIROISES



Josiane VANDRIESSCHE, Melissa MANESSE, Gérald MERLE et Stéphane GENNARINO 
pour la liste 100% CIROISE

En cette période difficile de pandémie, nous travaillons et apportons notre soutien à l’équipe municipale en 
place. 

Ce n’est pas parce que nous sommes des conseillers dits « d’opposition » que nous devons systématiquement 
critiquer les mesures prises, même si parfois, nous aurions souhaité faire d’autres choix. 

C’est donc ensemble, dans un esprit d’équipe, que nous parviendrons à surmonter les épreuves de façon 
constructive.

Un petit mot concernant la crise sanitaire qui perdure et avec laquelle nous avons appris à vivre au quotidien. 
Les services municipaux n’ont pas failli et sont toujours présents sur le terrain  ; ce qui rassure les Ciroises et 
Cirois. Toute mon équipe remercie les personnes qui, chaque jour, sont confrontées à ce virus dans leur activités 
quotidiennes.

Nous avons pu constater que la solidarité, le partage et l’entraide sont des valeurs qui se sont développées dans 
la commune.

Que 2022 vous apporte la prospérité, qu’elle soit plus douce et porteuse d’espoir.

Bertrand VANDEWALLE, Virginie BAUDSON et Joël WYON 
pour la liste CIRES-LES-MELLO TILLET L’AVENIR NOUS RASSEMBLE 

Nous vivons depuis fin 2019 des moments très compliqués causés par la COVID 19.
Malgré cette crise sanitaire sans précédent nous tenions à vous souhaiter une très bonne année 2022 vous 
apportant bonheur, santé et prospérité.

Après deux ans de changement de majorité municipale, nous tenions à faire un point objectif sur la situation 
communale.

Le point fort de la liste « un nouvel horizon » est sans nul doute la communication sur les réseaux sociaux.
Mais si la communication externe est essentielle, la communication envers les conseillers municipaux l’est tout 
autant et ce n’est hélas pas le cas. « Il est facile de critiquer et de dire « nous ne ferons pas comme eux... », 
mais il est vrai que les conseillers municipaux ne reçoivent pas ou peu de compte rendu de commissions et trop 
peu d’informations avant les conseils municipaux pour des décisions à prendre le soir même.

Décisions prises par trois ou quatre membres du conseil municipal qui ne prennent pas en compte les remarques 
constructives des autres conseillers municipaux.
Ceci pouvant expliquer l’absence d’un grand nombre de conseillers au conseil municipal.

Nous sommes conscients du ralentissement des activités dûes à la crise sanitaire mais force est de constater que 
certaines dates annoncées dans le programme de la liste élue (construction de l’école primaire du Tillet pour 
la rentrée 2022 ….) ne pourront être honorées. On nous présente aisément un projet de construction d’éolienne 
non abouti, sans cohérence, avec un prétexte écologique mais sans se soucier du devenir de ce beau projet 
dans plusieurs années lorsque les éoliennes seront devenues obsolètes mais sur la construction de ce nouveau 
bâtiment scolaire quasi aucune information hormis des demandes de subventions et peut être une construction 
éco-responsable...

Après deux budgets votés et à l’aube du troisième soit la moitié d’un mandat, nous sommes toujours dans 
l’attente d’un début de promesse électorale.

Nous pourrions ajouter que nous allons être attentif à la suite des événements, mais malheureusement, nous 
avons constaté que notre parole à peu de poids dans les débats.

L’OPPOSITIONSOCIAL

Leurs messagesCentre Communal d’Action Sociale

La vaccination à Cires-lès-Mello

L’OPPOSITIONSOCIAL

Année rythmée par une pandémie qui nous a empêché de pouvoir nous réunir que ce soit sur le plan personnel 
ou communal.

Année rythmée par une campagne vaccinale d’envergure pour nos ainés dans un premier temps puis pour le 
reste de la population.

Année où l’emploi reste difficile que ce soit dans notre commune, dans notre département ou notre pays.

Le département nous a permis d’accueillir le Bus pour l’Emploi une fois par mois afin d’aider les cirois dans leur 
recherche active. Afin de pouvoir apporter une aide à toute la population, le Bus sera stationné un mois sur deux 
au complexe sportif Céline GOBERVILLE au Tillet. 

Année qui nous a contraint à repousser notre annuel repas des anciens en avril. Une distribution de géraniums 
a été réalisée par les membres du CCAS pour ne pas les oublier et les faire patienter jusqu’à ce 28 novembre 
2021.

Les ainés de notre commune ont donc été invités au traditionnel 
repas des anciens qui fut un agréable moment de convivialité et 
d’échanges. À l’issu de cette journée, nous ainés ont reçu leur colis 
de fin d’année ainsi que des bons valables chez les commerçants de 
notre commune.

Malheureusement, cette année encore, le contexte sanitaire ne nous 
permet pas de partager la galette des rois.

La crise sanitaire qui touche notre pays, nous fait constater que 
beaucoup de nos aînés sont isolés à leur domicile avec peu de 
visites. Dans une démarche d’accompagnement de ces personnes, 
une rencontre avec le directeur de l’association MONA LISA a été 
organisée à deux reprises. Si vous connaissez une personne en 
situation d’isolement et/ou qui souffre de solitude, vous pouvez en 
parler, avec l’accord de la personne elle-même, au responsable du 
CCAS.

Pour lutter contre la COVID-19 et protéger ses habitants, la communce a décidé de lancer plusieurs campagnes 
de vaccination en partenariat avec le Département de l’Oise et le SDIS de l’Oise au Gymnase Céline Goberville 
au Tillet. Les personnes âgées de plus 50 ans et les personnes présentant des pathologies à haut risque ont pu 
se faire vacciner depuis le 1er avril. La vaccination fut ensuite élargie aux autres tranches de la population.

Rappels de campagnes :

• 1er avril 2021 : en partenariat avec le Département de l’Oise,
• 29 avril 2021 : en partenariat avec le Département de l’Oise,
• 3 juin 2021 : en partenariat avec le Département de l’Oise,
• 23 octobre 2021 : en partenariat avec le SDIS de l’Oise.
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